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Résumé 

On trouvera dans le présent document le rapport du Conseil d’administration 

de l’Institut de statistique pour l’Asie et le Pacifique sur les travaux de sa 

dix-neuvième session, tenue à Kuala Lumpur les 13 et 14 décembre 2023. 

Au cours de la session, le Conseil d’administration a examiné les résultats de 

l’Institut en 2023 ainsi que le programme de travail et le plan financier proposés 

pour 2024. Le Conseil d’administration a également examiné l’élaboration du plan 

stratégique de l’Institut pour 2025-2029. 

Le Conseil d’administration a remercié l’Institut d’avoir relancé les cours en 

présentiel en collaboration avec les agences de la région, d’avoir élaboré des supports 

de formation et d’avoir encouragé les cours en ligne. 

Le Conseil d’administration a approuvé le programme de travail et le plan 

financier proposés de l’Institut. En ce qui concerne l’élaboration du prochain plan 

stratégique, l’Institut a proposé qu’un groupe des Amis de la présidence – composé 

de tous les membres du Conseil d’administration, ainsi que d’un membre de la 

sous-région de l’Asie centrale et d’un membre de la sous-région du Pacifique – soit 

créé afin de contribuer à la rédaction du plan stratégique et de fournir des orientations 

générales à cet égard. 

Le Conseil d’administration a approuvé la proposition de l’Institut relative à 

la création d’un groupe des Amis de la présidence. 

 I. Questions portées à l’attention de la Commission 

1. Le Conseil d’administration de l’Institut de statistique pour l’Asie et 

le Pacifique a remercié l’Institut des initiatives et des activités lancées en vue 

de mettre en œuvre les recommandations formulées lors de la dix-huitième 

session. Il s’est félicité de la reprise des formations en présentiel, ainsi que 

de la mise en place de formations en ligne. Plusieurs membres du Conseil 

d’administration ont pris note de la forte demande de formations sur la 

maîtrise des données et des statistiques et sur la communication, d’activités 
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de sensibilisation des utilisateurs de données, y compris des dirigeants, et de 

formations aux méthodes de direction à l’intention des cadres intermédiaires. 

Le Conseil d’administration a demandé à l’Institut de poursuivre ses efforts 

visant à proposer des cours et des formations en ligne dans d’autres langues 

afin d’atteindre un public plus large. 

2. Le Conseil d’administration a examiné les résultats de l’Institut et 

salué son travail d’élaboration de nouveaux cours de formation. Il a demandé 

à l’Institut de collaborer avec les membres de la Commission économique et 

sociale pour l’Asie et le Pacifique (CESAP) en vue d’organiser des cours en 

ligne au niveau national, à l’aide des cours en ligne existants et sur la base 

des demandes individuelles. Le Conseil d’administration a également 

demandé à l’Institut d’intégrer des sessions de partage des connaissances 

dans ses cours. Il a recommandé de rendre les cours en ligne plus accessibles 

aux membres du personnel des systèmes statistiques nationaux au sens large. 

Le Conseil d’administration a félicité l’Institut de sa participation active, 

conjointement avec certains pays de la région Asie-Pacifique, au Réseau 

mondial d’établissements de formation statistique, un réseau d’instituts de 

statistique et d’établissements de formation internationaux, régionaux et 

nationaux qui travaillent ensemble pour renforcer les capacités statistiques 

durables dans le monde en offrant des formations efficaces, efficientes et 

harmonisées. 

3. Le Conseil d’administration a remercié les membres de la CESAP 

d’avoir répondu à l’enquête sur les besoins de formation et leur a demandé 

de répondre aux prochaines enquêtes afin de permettre à l’Institut de mettre 

au point des formations répondant à leurs besoins. Il a également demandé 

aux membres de la CESAP de contribuer à l’élaboration du plan stratégique 

pour la période 2025-2029. 

4. Le Conseil d’administration a salué les contributions des membres et 

des membres associés de la CESAP et des partenaires de développement 

statistique aux réussites de l’Institut dans le cadre de son programme de 

travail en 2023. Il a également salué les pays qui étaient disposés à apporter 

des contributions financières et en nature, notamment en accueillant des cours 

régionaux, sous-régionaux et nationaux et en fournissant les compétences 

nécessaires. Le Conseil d’administration a répété qu’il était nécessaire que 

l’Institut actualise en permanence ses cours et continue à recruter du 

personnel spécialisé dans les tendances actuelles et émergentes en matière de 

statistiques officielles. 

5. Le Conseil d’administration a examiné les progrès réalisés dans la 

mise en œuvre du plan stratégique pour 2020-2024 et dans l’élaboration du 

plan stratégique pour 2025-2029. L’Institut a proposé qu’un groupe des Amis 

de la présidence – réunissant tous les membres du Conseil d’administration, 

ainsi qu’un membre de la sous-région de l’Asie centrale et un membre de la 

sous-région du Pacifique – soit mis en place pour apporter des contributions 

et une orientation générale à la mise au point du plan stratégique 

pour 2025-2029. Le Conseil d’administration a approuvé la proposition de 

l’Institut concernant la création d’un groupe des Amis de la présidence et 

demandé que le secrétariat élabore le plan de travail du groupe et le 

communique à ce dernier dès que possible. Il a également demandé que le 

rôle des instituts nationaux de formation soit pris en compte dans le nouveau 

plan stratégique et qu’une attention particulière soit accordée aux thèmes 

émergents. 
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6. Le Conseil d’administration a examiné et approuvé le programme de 

travail et le plan financier pour 2024 de l’Institut. Il a pris note des différentes 

suggestions faites par les pays en ce qui concerne les thèmes des cours, y 

compris les mégadonnées et les statistiques agricoles. Il a également invité 

l’Institut, avec le soutien de la Division de statistique du Département des 

affaires économiques et sociales du Secrétariat et de la Division de statistique 

de la CESAP, à renforcer ses partenariats avec le pôle régional sur les 

mégadonnées et la science des données pour l’Asie et le Pacifique récemment 

créé en Indonésie et le pôle mondial sur des sujets spécifiques liés aux 

mégadonnées et à la science des données en Chine, à l’appui de la Plateforme 

mondiale des Nations Unies. 

7. Le Conseil d’administration a décidé de tenir sa vingtième session à 

Bangkok au cours de la deuxième semaine de décembre 2024, en même 

temps que la neuvième session du Comité de statistique de la CESAP. 

8. Le Conseil d’administration a accueilli avec satisfaction le rapport du 

sous-groupe sur la formation aux statistiques genrées. Il a remercié le 

sous-groupe de ses efforts continus visant à renforcer les capacités de la 

région en matière de statistiques genrées et exprimé son soutien aux activités 

prévues pour 2024. 

 II. Compte rendu des travaux 

 A. Questions découlant de la dix-huitième session du Conseil 

d’administration (point 2 de l’ordre du jour) 

9. Le Conseil d’administration était saisi d’un document sur les 

questions découlant de la dix-huitième session du Conseil d’administration. 

Il a pris note avec satisfaction des mesures prises et de leur état d’avancement, 

selon les informations communiquées par l’Institut. 

10. Le représentant du Japon a noté que de nombreux cours en présentiel 

avaient été organisés par l’Institut en 2023, ce qui illustrait la forte demande 

pour de tels cours sur divers sujets. Il a apprécié les efforts faits par l’Institut 

pour proposer des cours en présentiel. De plus, le représentant a remercié les 

membres et les membres associés de la CESAP et les organisations 

internationales et régionales qui avaient apporté des contributions en nature 

et des ressources financières à l’appui des formations de l’Institut. 

11. La représentante des Maldives a expliqué les défis auxquels l’Institut 

national de statistique était confronté, notamment le manque de soutien 

politique qui se traduisait par un appui financier limité. Elle a demandé à 

l’Institut de jouer un rôle central dans l’accroissement de l’intérêt et de la 

compréhension des statistiques officielles dans les cercles politiques en 

organisant des cours de formation à la culture statistique et à l’assurance des 

données à l’intention des responsables politiques. 

12. La représentante de la Thaïlande a souligné qu’il importait d’avoir 

accès à des cours en ligne en thaï. Elle a remercié l’Institut d’avoir organisé 

une formation sur le Cadre de statistiques relatives aux catastrophes 

conjointement avec l’Institut national de statistique de la Thaïlande et le 

Département de la prévention et de l’atténuation des catastrophes de la 

Thaïlande en 2023. Le cours a été traduit en thaï, le rendant ainsi accessible 

aux instituts de statistique de tout le pays. La représentante a noté qu’il 

s’agissait d’une bonne approche pour améliorer l’accessibilité des cours. Le 

secrétariat a remercié le Gouvernement thaïlandais de sa collaboration à la 
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formation de 2023 sur le Cadre de statistiques relatives aux catastrophes. Le 

secrétariat a informé le Conseil d’administration de la traduction de plusieurs 

cours dans d’autres langues et noté que le soutien des organismes nationaux 

de statistique était essentiel à la traduction des cours. 

13. Le représentant du Tadjikistan a remercié l’Institut pour les cours 

dispensés en russe à destination des pays d’Asie centrale et demandé qu’un 

cours de culture statistique soit également donné en russe. 

14. Le représentant de la Chine a informé le Conseil d’administration de 

la collaboration entre l’Institut national de statistique de la Chine et l’Institut 

de statistique pour l’Asie et le Pacifique, dans le cadre de laquelle l’Institut 

national de statistique a traduit en chinois le contenu de la formation fournie 

par l’Institut. Il a demandé à l’Institut de poursuivre cette collaboration. Il a 

également souligné que de nombreux statisticiens relevant du Gouvernement 

chinois avaient participé à plusieurs cours en ligne de l’Institut et les avaient 

terminés avec succès. Il a indiqué que les cours en ligne sur les comptes de 

l’emploi et les registres statistiques des entreprises allaient être traduits en 

chinois et a demandé l’assistance de l’Institut pour les questions techniques 

liées à la traduction du contenu de la formation. Le secrétariat a pris note avec 

satisfaction de la collaboration de l’Institut avec la Chine. 

15. Le représentant de l’Inde a demandé que l’Institut propose des cours 

en ligne supplémentaires, sous réserve de la disponibilité des ressources et de 

la maturité des méthodologies statistiques, sur des sujets tels que 

l’intelligence artificielle, l’apprentissage automatique, la culture statistique 

des décideurs politiques et autres non-statisticiens et la comptabilité des 

océans. Il a également demandé que des formations soient proposées sur 

l’économie bleue, la comptabilité environnementale et la comptabilité des 

océans afin de favoriser une meilleure compréhension de ces sujets et de 

permettre aux utilisateurs de les distinguer les uns des autres. Le secrétariat a 

informé le Conseil d’administration que la formation en ligne de l’Institut sur 

les mégadonnées relevait de l’intelligence artificielle et de l’apprentissage 

automatique et que la formation à la culture statistique pour les 

non-statisticiens était un sujet d’un grand intérêt. Le secrétariat a noté que la 

comptabilité des océans était intégrée à plusieurs cours de statistique 

environnementale organisés par l’Institut et qu’elle continuerait de l’être à 

l’avenir. Le secrétariat a également informé le Conseil d’administration que 

la méthodologie statistique sur la comptabilité des océans était en train d’être 

mise au point. Une fois que la méthodologie et les manuels pertinents seront 

établis, l’Institut élaborera des formations spécifiques sur ce thème. 

16. Le (la) représentant(e) de l’Indonésie a demandé que l’Institut 

organise un cours en présentiel sur la télédétection afin de soutenir le travail 

de recensement de l’agriculture. 

17. Le représentant de la Malaisie a demandé que l’Institut organise un 

cours sur la modernisation des statistiques agricoles. 

18. Le représentant de la Division de statistique du Département des 

affaires économiques et sociales du Secrétariat a mis en avant la collaboration 

entre l’Institut, la Division de statistique du Département des affaires 

économiques et sociales du Secrétariat, la Division de statistique de la 

CESAP et l’Institut des Nations Unies pour la formation et la recherche dans 

le cadre du Réseau mondial d’établissements de formation statistique. Le 

Réseau mondial vise à fournir aux systèmes statistiques nationaux – qui 

comprennent les organismes nationaux de statistique et d’autres producteurs 
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de statistiques officielles – des conseils en matière de renforcement des 

capacités, de partage des connaissances et de bonnes pratiques. Le 

représentant a informé le Conseil d’administration des diverses activités et 

initiatives du Réseau mondial, ainsi que des évolutions à venir. Il a également 

exprimé sa profonde gratitude à l’Institut pour avoir dirigé l’équipe spéciale 

du Réseau mondial chargée du portail en ligne et de la communauté de 

pratique en matière d’apprentissage en ligne. 

19. Le représentant de la Géorgie a exprimé sa satisfaction concernant les 

formations de l’Institut et a réaffirmé l’engagement de son Gouvernement 

envers le travail de l’Institut. Il a exprimé l’espoir que le bon travail de 

l’Institut se poursuive et noté que l’Institut national de statistique de la 

Géorgie avait fait part de son intérêt à collaborer avec l’Institut pour organiser 

des formations à l’avenir. 

 B. Rapport de la Directrice de l’Institut de statistique pour l’Asie et 

le Pacifique sur les activités et la situation financière de l’Institut 

(point 3 de l’ordre du jour) 

20. Le Conseil d’administration était saisi du rapport de la Directrice de 

l’Institut de statistique pour l’Asie et le Pacifique sur les activités et la 

situation financière de l’Institut. Dans son rapport, la Directrice a rendu 

compte des principaux résultats et réalisations de l’Institut en 2023 et 

présenté une synthèse de sa situation financière et administrative. Elle a 

présenté les résultats de l’enquête sur les besoins de formation pour 2023. 

Elle a également expliqué que le plan de travail de l’Institut avait été élaboré 

sur la base d’un certain nombre de facteurs, tels que l’enquête sur les besoins 

de formation et les demandes formulées par les pays, que ce soit pendant la 

session du Conseil d’administration ou par d’autres canaux de 

communication. Le secrétariat a instamment invité tous les organismes 

nationaux de statistique à répondre à l’enquête sur les besoins de formation, 

ce qui l’aiderait à élaborer un plan de travail global répondant précisément 

aux besoins en formation statistique de l’ensemble de la région 

Asie-Pacifique. 

21. Le représentant de la Malaisie a félicité l’Institut du nombre de cours 

menés à bien en 2023 via diverses modalités de formation. Il a fait écho à la 

demande du secrétariat que tous les organismes nationaux de statistique 

répondent à l’enquête sur les besoins en formation. Il a confirmé la poursuite 

des contributions en nature et du soutien financier de son gouvernement à 

l’Institut et réaffirmé la disponibilité de l’institut de formation du 

Département de statistique de la Malaisie pour collaborer avec l’Institut dans 

les activités de renforcement des capacités. Il a exprimé un intérêt pour les 

formations sur les mégadonnées. 

22. Le représentant des Philippines a suggéré que des cours sur les 

méthodes de direction soient organisés à l’intention des cadres intermédiaires. 

Il a noté que même si les cadres intermédiaires disposaient de la capacité 

technique, il leur manquait souvent les compétences non techniques 

nécessaires pour devenir des cadres supérieurs. Il a également suggéré que 

l’Institut collabore avec les organismes nationaux de statistique afin 

d’organiser des cours nationaux en ligne sur la base des contenus existants. 

Ces cours adaptés au niveau national permettraient à l’Institut d’atteindre un 

public plus large, y compris les statisticiens travaillant dans les bureaux 

locaux. 
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23. La représentante de la Thaïlande a félicité l’Institut pour le travail 

accompli en 2023, soulignant qu’il avait dépassé ses indicateurs clefs de 

performance. Elle a informé le Conseil d’administration que l’Institut 

national de statistique de la Thaïlande effectuerait un recensement de la 

population et des logements en 2025 à l’aide d’une méthode hybride de 

collecte de données, y compris l’utilisation de données structurées 

(mégadonnées), afin d’accéder aux groupes de populations difficiles à 

atteindre. Elle s’est félicitée des résultats de l’enquête sur les besoins de 

formation pour 2023, qui a révélé que les membres de la CESAP accordaient 

une priorité élevée à la formation sur les mégadonnées. En conséquence, la 

représentante a demandé à l’Institut d’organiser un cours sur les 

mégadonnées comprenant un segment sur l’utilisation de la télédétection et a 

proposé que l’Institut collabore avec le pôle sur les mégadonnées récemment 

créé en Indonésie pour dispenser des cours en ligne et des formations en 

présentiel sur ce sujet. 

24. Le représentant du Japon a félicité l’Institut de sa gestion des cours 

en présentiel et en ligne et de sa réponse aux besoins émergents dans la région, 

y compris les questions liées aux objectifs de développement durable et la 

proactivité de l’Institut dans la réalisation d’une enquête annuelle sur les 

besoins de formation. Il a déclaré que malgré les difficultés économiques 

rencontrées par les pays après la pandémie de coronavirus (COVID-19), les 

gouvernements s’efforçaient de maintenir leurs contributions aux activités de 

l’Institut. L’Institut devait donc se concentrer sur les résultats et répondre aux 

demandes et aux besoins de formation des membres de la CESAP. Il a 

demandé à l’Institut de continuer à se doter d’un personnel spécialisé dans 

les tendances actuelles et émergentes des statistiques officielles. 

25. La représentante du Viet Nam a demandé que l’Institut élargisse son 

public cible aux fonctionnaires des administrations locales grâce à la 

modalité de formation en ligne. Elle a souligné qu’au Viet Nam, la demande 

de cours de formation sur la culture statistique et la communication était forte. 

L’Institut a réaffirmé son engagement à continuer à dispenser des cours sur 

la culture statistique. 

26. Le représentant de l’Inde a apprécié la variété des cours dispensés par 

l’Institut. Il a déclaré que l’Institut devait continuer à organiser des cours en 

présentiel et en ligne, tout en soulignant la nécessité d’organiser des 

formations sur la culture statistique à l’intention des utilisateurs de données 

qui n’étaient pas des statisticiens, tels que les utilisateurs de données dans les 

universités et les médias. De plus, il a noté qu’il était nécessaire de fournir 

une formation en matière de communication, y compris sur la communication 

des données et des résultats. 

27. Le représentant du Bangladesh a assuré que son gouvernement 

continuerait à coopérer avec l’Institut. Il a également souligné que l’Institut 

national de statistique du Bangladesh avait besoin de formations sur les 

statistiques agricoles, les comptes de l’eau et la compilation des comptes 

nationaux trimestriels. 

28. La représentante de la République démocratique populaire lao a 

apprécié le rôle de l’Institut dans le renforcement des capacités techniques et 

de gestion des organismes nationaux de statistique. Elle a souligné l’utilité 

de l’enquête sur les besoins de formation pour communiquer les besoins des 

pays et indiqué que la barrière de la langue était la principale raison qui 

empêchait de nombreux membres du personnel des organismes nationaux de 

statistique de bénéficier des formations de l’Institut. À cet égard, elle a 

demandé que des cours nationaux soient organisés en lao et fait part de son 
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intérêt pour des formations sur la visualisation des données, la culture 

statistique et la communication et la diffusion des données. 

29. La représentante des Maldives a proposé que l’Institut facilite la mise 

en commun des connaissances entre les organismes nationaux de statistique 

afin de créer des partenariats de collaboration dans la région. Le secrétariat a 

convenu que la collaboration entre les organismes nationaux de statistique 

serait très bénéfique et a demandé à tou(te)s les représentant(e)s de tirer 

pleinement parti de l’occasion de créer des réseaux lors des réunions 

annuelles de l’Institut. Le secrétariat a également noté que les pays étaient 

invités à partager leurs connaissances et leurs expériences lors de cours de 

formation en présentiel et en ligne. 

30. Le (la) représentant(e) des Tonga a noté que les ressources faisaient 

souvent défaut aux petits organismes nationaux de statistique, ce qui avait 

une incidence sur leur niveau de participation aux cours de l’Institut et sur 

leur capacité à appliquer pleinement les connaissances et les compétences 

acquises dans le cadre de ces cours. Le secrétariat a reconnu les difficultés 

rencontrées par les petits organismes dans le Pacifique, d’autant plus qu’il 

n’existait pas d’institut de formation statistique dans la sous-région. Le 

secrétariat a suggéré qu’il pourrait être utile d’organiser des cours 

supplémentaires axés sur les pays – en s’appuyant sur l’expérience positive 

acquise lors du cours de formation sur les statistiques genrées organisé 

récemment aux Tonga par l’Institut et l’Entité des Nations Unies pour 

l’égalité des sexes et l’autonomisation des femmes (ONU-Femmes) – afin de 

s’assurer que la formation soit bénéfique à la fois à l’institut national de 

statistique et au système national de statistique. 

31. La représentante de la Division de statistique du Département des 

affaires économiques et sociales du Secrétariat a noté la forte demande des 

membres de la CESAP en matière de formation à la culture des données et 

de sensibilisation des dirigeants. Elle a évoqué la proposition de rédiger des 

lignes directrices relatives à la mise en œuvre des Principes fondamentaux de 

la statistique officielle à l’intention des décideurs politiques, en plus des 

lignes directrices destinées aux organismes nationaux de statistique, et a noté 

que ce travail offrait l’occasion de développer des cours en ligne dans ce 

domaine. Elle a informé le Conseil d’administration de la décision prise par 

la Commission de statistique en mars 2023 d’appuyer la proposition faite par 

l’Indonésie de servir de pôle régional sur les mégadonnées et les sciences des 

données pour l’Asie et le Pacifique et la proposition faite par la Chine de 

jouer le rôle de pôle mondial sur certains thèmes du domaine des 

mégadonnées et des sciences des données. Elle a proposé que l’Institut 

cherche à collaborer avec les deux pôles dans le cadre des formations 

pertinentes sur les mégadonnées. 

 C. Programme de travail et plan financier pour 2024 (point 4 de 

l’ordre du jour) 

32. Le Conseil d’administration était saisi du programme de travail et du 

plan financier pour 2024 de l’Institut. 

33. La Directrice de l’Institut a présenté le programme de travail et le plan 

financier proposés pour 2024. Elle a noté que la mise en œuvre dépendrait 

fortement de la collaboration avec les partenaires et a demandé aux 

organismes nationaux de statistique de continuer à soutenir les activités de 

l’Institut par des contributions financières et en nature. La Directrice a 

exprimé sa volonté de coopérer étroitement avec les organismes nationaux de 
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statistique pour organiser des cours dans les pays et pour développer les 

partenariats et les collaborations avec toutes les organisations. 

34. La représentante de la Malaisie a appuyé le programme de travail et 

le plan financier proposés pour 2024 et promis le soutien continu de son 

gouvernement. Elle a souligné que son gouvernement offrirait des 

contributions en nature sous la forme d’experts qui pourraient contribuer à 

des cours sur plusieurs sujets, y compris la science des données et la 

comptabilité nationale. Elle a suggéré que l’Institut envisage d’engager des 

statisticiens du gouvernement à la retraite comme experts pour les formations. 

35. La représentante de la Thaïlande a déclaré que le programme de 

travail et le plan financier pour 2024 reflétaient les résultats de l’enquête 

annuelle sur les besoins de formation. Elle a fait remarquer qu’il y avait un 

manque important de financement qui devrait être comblé par d’autres 

organisations. Elle a fait part de son intérêt pour la participation des pays au 

partage des connaissances sur l’Échange de données et de métadonnées 

statistiques et sur la réalisation des recensements des logements et de la 

population. Le secrétariat a informé le Conseil d’administration que la 

Division de statistique de la CESAP avait accueilli la série des cafés de la 

statistique Asie-Pacifique (Asia-Pacific Stats Cafe), au cours de laquelle les 

pays avaient activement participé au partage des connaissances. Le 

secrétariat a noté que des sessions de partage des connaissances devraient être 

intégrées dans toutes les futures formations organisées par l’Institut. 

36. Le représentant du Japon a exprimé son soutien au programme de 

travail et au plan financier de l’Institut pour 2024 et promis le soutien de son 

gouvernement pour sa mise en œuvre réussie. Il s’est fait l’écho des 

préoccupations exprimées par d’autres concernant le coût des activités de 

l’Institut et le déficit de financement important qui devrait être comblé par 

d’autres organisations. Il a exprimé l’espoir que tous les membres et les 

membres associés de la CESAP, ainsi que les organisations concernées, 

soient en mesure de renforcer leurs contributions à l’Institut. 

37. La représentante des Maldives a demandé des lignes directrices pour 

soutenir le prochain recensement de son pays. Le représentant du Bangladesh 

a souligné que son pays avait récemment procédé à un recensement national, 

au cours duquel les données avaient été collectées à l’aide des technologies 

numériques et d’outils d’entretien individuel assisté par ordinateur. Il a 

proposé de partager avec les Maldives l’expérience acquise par l’Institut 

national de statistique du Bangladesh. 

 D. Thèmes pour l’élaboration du plan stratégique pour 2025-2029 

(point 5 de l’ordre du jour) 

38. Le Conseil d’administration était saisi d’un document élaboré par la 

Directrice de l’Institut sur la formulation du plan stratégique pour 2025-2029, 

pour discussion. Il a été invité à formuler des commentaires et des 

orientations concernant l’élaboration du plan stratégique, y compris la 

création d’un groupe des Amis de la présidence chargé de fournir des 

orientations générales relatives à l’élaboration du plan stratégique. 

39. Le représentant du Japon a exprimé son soutien à l’orientation 

générale de l’élaboration du plan stratégique pour 2025-2029. Il a noté que le 

plan devrait être plus ambitieux, étant donné qu’il couvrait la période allant 

jusqu’à 2030 et compte tenu du rôle de l’Institut dans le soutien apporté aux 

États membres pour mesurer la réalisation du Programme de développement 
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durable à l’horizon 2030. Il a également noté qu’il importait de maximiser la 

coopération avec les membres et les membres associés de la CESAP, ainsi 

qu’avec les organisations concernées, afin d’obtenir et d’utiliser les 

ressources nécessaires pour aider à atteindre les objectifs contenus dans le 

Programme 2030. Pour que le plan stratégique reflète les besoins des États 

membres, un examen approfondi s’imposait. À cet égard, il a demandé que 

l’Institut rédige un plan de travail détaillé comprenant des points à examiner 

et que le secrétariat le communique au Conseil d’administration dès que 

possible. 

40. La représentante de la Malaisie a soutenu l’orientation de 

l’élaboration du plan stratégique pour 2025-2029 et a recommandé que le 

groupe des Amis de la présidence représente l’ensemble de la région 

Asie-Pacifique. Elle a suggéré que l’enquête sur les besoins de formation 

pourrait contribuer à l’élaboration du plan stratégique. Elle a noté que 

l’enquête devrait permettre aux membres de la CESAP d’indiquer le type de 

contribution qu’ils seraient en mesure d’apporter afin que ces informations 

puissent être prises en compte dans le plan stratégique. 

41. Le représentant de l’Ouzbékistan a informé le Conseil 

d’administration que de nombreux fonctionnaires de l’Institut national de 

statistique de son pays avaient participé aux cours de formation de l’Institut 

et qu’ils avaient trouvé que ces cours étaient pertinents dans le cadre de leur 

travail et très bénéfiques dans le renforcement de leurs capacités. Il a 

instamment invité l’Institut à étudier les besoins de la sous-région de l’Asie 

centrale avant l’élaboration du plan stratégique pour 2025-2029. 

42. Le représentant de la Chine a convenu qu’il importait de mener une 

enquête sur les besoins de formation dans le cadre de l’élaboration du plan 

stratégique pour 2025-2029 et demandé que l’Institut prenne en compte des 

sujets de formation divers et émergents, tels que les changements climatiques, 

l’économie numérique et les indicateurs allant au-delà du produit intérieur 

brut (PIB), ainsi que les techniques statistiques pratiques, telles que 

l’apprentissage automatique. Il a souligné l’efficacité des cours en présentiel 

dans le partage des connaissances entre les pays et proposé de collaborer avec 

l’Institut dans le cadre de futures formations. 

43. Le représentant du Tadjikistan a informé le Conseil d’administration 

qu’un centre de formation de l’Institut national de statistique, qui assurait le 

renforcement des capacités des spécialistes, avait été créé dans son pays. Il a 

demandé à l’Institut de l’aider à dispenser une formation sur le traitement et 

l’analyse des données et proposé un soutien sous la forme d’une aide à la 

traduction. 

44. Le représentant des Philippines a déclaré que, si l’Institut voulait 

atteindre un public plus large, l’effet multiplicateur des instituts de formation 

des organismes nationaux de statistique devait être reflété dans le plan 

stratégique pour 2025-2029. 

45. Le (la) représentant(e) des Fidji a demandé qu’au moins un pays du 

Pacifique soit représenté au sein du groupe des Amis de la présidence. 

46. Le représentant de la Communauté du Pacifique a proposé de 

communiquer à l’Institut les résultats d’une enquête d’évaluation menée 

récemment afin qu’ils puissent être pris en compte dans l’élaboration du plan 

stratégique pour 2025-2029. Il a souligné que chaque pays avait un cadre 

institutionnel différent, des besoins uniques, des capacités de personnel 
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différentes et une disponibilité des données variable. Par conséquent, ces 

questions devront être examinées lors de l’élaboration du plan stratégique. 

47. Le représentant de l’Inde a demandé que les formations sur les 

indicateurs allant au-delà du PIB, l’intégration des données, la culture 

statistique des dirigeants et le domaine de l’analyse soient pris en compte 

dans le plan stratégique pour 2025-2029. 

48. La représentante de la Thaïlande a soutenu l’orientation de 

l’élaboration du plan stratégique de l’Institut pour 2025-2029 et mis l’accent 

sur la personnalisation des cours de formation pour mieux répondre aux 

besoins des pays. 

49. La représentante du Viet Nam a demandé que la culture statistique 

soit mise en avant dans le plan stratégique pour 2025-2029, car cela 

accroîtrait l’intérêt que les utilisateurs de données portent aux statistiques. 

50. La représentante de la Division de statistique de la CESAP a 

mentionné les difficultés accrues rencontrées par les organismes nationaux 

de statistique, en particulier la récente pandémie de COVID-19. En ce qui 

concerne le plan stratégique pour 2025-2029, elle a noté qu’il serait 

nécessaire d’exploiter les ressources des instituts de formation et des pôles 

de mégadonnées dans toute la région et d’utiliser différentes modalités de 

formation.  

 E. Dates et lieu de la vingtième session du Conseil d’administration 

(point 6 de l’ordre du jour) 

51. Le Conseil d’administration a convenu de tenir sa vingtième session 

à Bangkok au cours de la deuxième semaine de décembre 2024, en même 

temps que la neuvième session du Comité de statistique de la CESAP. 

 F. Questions diverses (point 7 de l’ordre du jour) 

52. Le (la) représentant(e) d’ONU-Femmes a présenté les activités du 

sous-groupe sur la formation aux statistiques genrées en 2023 et son plan de 

travail pour 2024. Le Conseil d’administration a accueilli avec satisfaction le 

rapport. Il a remercié le sous-groupe de ses efforts continus visant à renforcer 

les capacités de la région en matière de statistiques genrées et exprimé son 

soutien aux activités prévues par le sous-groupe en 2024. 

53. Le Conseil d’administration n’a pas examiné d’autre question. 

 G. Adoption du rapport du Conseil d’administration sur les travaux 

de sa dix-neuvième session (point 8 de l’ordre du jour) 

54. Le 14 décembre 2023, le Conseil d’administration a examiné la 

section I du présent rapport. 

55. Les recommandations et les décisions que le Conseil d’administration 

a formulées à sa dix-neuvième session ont été adoptées. 

56. Il a été convenu que l’Institut, en sa qualité de secrétariat du Conseil 

d’administration, établirait le rapport complet sur les travaux de sa 

dix-neuvième session en vue de sa soumission à la CESAP à sa 

quatre-vingtième session. 
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 III. Organisation 

 A. Ouverture, durée et organisation de la session 

57. La dix-neuvième session du Conseil d’administration de l’Institut 

s’est tenue à Kuala Lumpur les 13 et 14 décembre 2023. 

58. Le représentant de la Malaisie, qui avait été Président de la 

dix-huitième session du Conseil d’administration, a officiellement ouvert la 

dix-neuvième session. 

 B. Participation 

59. Les représentantes et représentants du Japon, pays hôte, et tous les 

membres du Conseil d’administration ont participé à la session : Bangladesh, 

Chine, Inde, Malaisie, Philippines, République de Corée, Thaïlande et 

Viet Nam. 

60. Les représentantes et représentants des membres de la CESAP 

ci-après ont participé à la session en qualité d’observateurs : Azerbaïdjan, 

Fidji, Géorgie, Indonésie, Kiribati, Maldives, Nauru, Népal, Ouzbékistan, 

République démocratique populaire lao, Samoa, Sri Lanka, Tadjikistan, 

Timor-Leste et Tonga. 

61. Un(e) représentant(e) de Hong Kong (Chine), membre associé de la 

CESAP, a également participé à la session en qualité d’observateur(trice). 

62. Des représentant(e)s de la CESAP ont assisté à la session. 

63. Les représentantes et représentants des organismes, institutions 

spécialisées et fonds des Nations Unies ci-après ont assisté à la session en 

qualité d’observateur(trice)s : Division de statistique du Département des 

affaires économiques et sociales du Secrétariat et ONU-Femmes. 

64. Les représentantes et représentants des organisations 

intergouvernementales ci-après ont assisté à la session en qualité 

d’observateur(trice)s : Banque asiatique de développement et Communauté 

du Pacifique. 

 C. Élection du Bureau 

65. Le Conseil d’administration a élu le Bureau ci-après par acclamation : 

Président :   M. Mohd Uzir Mahidin (Malaisie) 

Vice-Président :  M. Noriaki Sato (Japon) 

 D. Ordre du jour 

66. Le Conseil d’administration a adopté l’ordre du jour ci-après : 

1. Ouverture de la session : 

a) Allocutions d’ouverture ; 

b) Élection du Bureau ; 

c) Adoption de l’ordre du jour. 
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2. Questions découlant de la dix-huitième session du Conseil 

d’administration. 

3. Rapport de la Directrice de l’Institut de statistique pour l’Asie 

et le Pacifique sur les activités et la situation financière de 

l’Institut. 

4. Programme de travail et plan financier pour 2024. 

5. Thèmes pour l’élaboration du plan stratégique pour 2025-2029. 

6. Dates et lieu de la vingtième session du Conseil 

d’administration. 

7. Questions diverses. 

8. Adoption du rapport du Conseil d’administration sur les 

travaux de sa dix-neuvième session. 
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Annexe I 

État financier de l’Institut de statistique pour l’Asie et le Pacifique 

pour l’année terminée le 31 décembre 2023 
(En dollars des États-Unis) 

Recettes  

Contributions 4 000 728 

Intérêts créditeurs 269 929 

Recettes totales 4 270 656 

Moins : dépenses (2 231 431) 

Solde net (déduction faite des dépenses) 2 039 225 

Montant disponible au 1er janvier 2023 4 655 360 

Remboursement aux donateurs/transfert de fonds - 

Montant disponible au 31 décembre 2023 6 694 585 
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Annexe II 

État financier de l’Institut de statistique pour l’Asie et le Pacifique 

pour l’année terminée le 31 décembre 2023, par élément de projet 
(En dollars des États-Unis) 

 Contributions 

communes : projet de 

renforcement des 

capacités 

Recettes  

Contributions 4 000 728 

Intérêts créditeurs 269 929 

Recettes totales 4 270 656 

Moins : dépenses (2 231 431) 

Solde net (déduction faite des dépenses) 2 039 225 

Montant disponible au 1er janvier 2023 4 655 360 

Remboursement aux donateurs/transfert de fonds - 

Montant disponible au 31 décembre 2023 6 694 585 
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Annexe III 

Contributions en espèces reçues par l’Institut de statistique pour 

l’Asie et le Pacifique au titre du compte « appui institutionnel » 

pour les années terminées le 31 décembre 2022 et 

le 31 décembre 2023 
(En dollars des États-Unis) 

Pays/Région  
Pour l’année terminée le 

31 décembre 2022 

Pour l’année terminée le 

31 décembre 2023 

Australie - - 

Azerbaïdjan - - 

Bangladesh 7 000 7 000 

Bhoutan - - 

Brunéi Darussalam 15 000 15 000 

Cambodge 4 000 2 000 

Chine 70 000 70 000 

Fédération de Russie - - 

Fidji  8 767 - 

Hong Kong (Chine) 30 000 30 000 

Inde 25 000 25 000 

Indonésie - - 

Iran (République islamique d’) - - 

Japon - 3 660 030 

Kazakhstan 3 500 3 500 

Kiribati - - 

Macao (Chine) 20 000 20 000 

Malaisie 20 000 20 000 

Maldives 4 000 2 000 

Mongolie 7 622 - 

Myanmar - - 

Pakistan - - 

Papouasie-Nouvelle-Guinée - - 

Philippines 18 375 18 375 

République de Corée 50 661 51 411 

Samoa 3 990 3 980 

Singapour 30 000 15 000 

Sri Lanka - - 

Thaïlande 23 000 23 000 

Timor-Leste - 10 000 

Tonga - - 

Tuvalu - 2 431 

Türkiye - - 

Vanuatu - - 

Viet Nam 20 000 22 000 

Total 360 915 4 000 728 

_________________ 


